



碧南ロータリークラブ週報

第2310回例会 平成18年4月12日(水)

●会長 岡田 超勇 ●幹事 亀山 裕一 ●SAA 長田 豊治

■例会日 毎週水曜日 12:30 ■例会場 碧南商工会議所ホール

■事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90

TEL<0566>41-1100 FAX<0566>48-1100

ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>

E-mail: info@hekinan-rc.jp

■会報委員 杉浦昌裕・角谷信二・清澤聰之・岡本明弘

超我の奉仕



2005~2006年度
国際ロータリーのテーマ

● 齊唱

ロータリーソング 「我らの生業」

● 本日のメニュー

和風弁当 大正館

会長挨拶



岡田超勇会長

昨日は春の嵐で、ちょっとした小さな台風並に風雨が吹きまして、満開の桜もほとんど散ってしまったと思われます。春本番で少し暑くなってきて、暑がりの私には厄介な季節になりました。先日の中日新聞に市町村の合併の記事が載っていました。これは行政改革の一貫であります平成の大合併のことですが、その中に1993年3月31日には全国に市が670、町が1994、村が568でしたが、2006年4月1日には市が779、町が844、村が197の合計1820で当時より、1412の市町村が減りました。碧南市でも碧海5市を合併したらどうかという話がありましたが、実現には至りませんでした。身近ではJA(農協)がいち早く碧海5市を合併して安城が本店となりました。しかし、その他の支店をどのように活用するのかという問題で大変な時期にきていると聞きます。私の所属しております愛知県宅地建物取引業協会も愛知県下に45支部あった支部を3分の1の15支部にまとめました。昔は支部で会費を納めて本部の運営費の中から一部を出してましたが、今は立場が逆になって本部より会費を徴収され交付金として支部を運営するようになってしまいました。私の支部も4支部が合併し、碧海支部となり安城にあります。最近では法務局も碧海5市の合併になり刈谷になりました。仕事上、場所が遠くなり私の考えとしては合併が大変不便になったなあと思いました。

幹事報告

- ・第10回(47-10)理事会報告及び他クラブの例会変更等は別紙幹事報告の通りです。

ここに記載しております通り本年度に引き続き次年度も米山奨学生を当クラブでお世話する事になりました。カウンセラーは次年度米山委員長の永坂さんにやって頂きますので宜しくお願ひ致します。

- ・幹事報告のプリントの裏面に4分間情報を掲載していますが、先週から週2題掲載しており年内に完結予定です。ロータリー情報として参考になりますので是非お読み下さい。

- ・碧南市友好親善協会の会員継続及び新規加入受付を先週に引き続き会場受付で行っています。まだ手続きを済ませてみえない方はご協力をお願い致します。



亀山幹事

委員会報告

〈出席奨励委員会〉

総会員数 77名（内出席免除者 14名）出席者 64名

出席対象者 54／63名	出席率 85.71%
欠席者13名(病欠者0名)	前々回修正出席率 98.41%

〈ニコボックス委員会〉

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

- 神谷 研君 先月卓話スピーチをやらせて頂きまして、有り難うございました。ニコボックスを忘れていました。遅ればせながら本日入れさせて頂きます。
- 加藤丈太郎君 市制58周年記念式典にて表彰を受け、大変恐縮しています。
- 池田 弘孝君 ①市制58周年で市政功労者表彰を戴きました。皆様のご指導のお陰です。感謝申し上げます。
②樅山さんに随所でお世話になっています。ありがとうございます。
- 杉浦 晴彦君 もう1期碧南市医師会長を務める事となりました。皆様とは又色々な会合にてお顔を会わす事が多いかと思います。よろしくお願ひ致します。
- 杉浦 勝典君 今朝の日本経済新聞に三州瓦動向記事の内で、紹介して頂きました。内需の不振ですので、海外での販売に力を入れているのが現状です。有り難うございます。
- 棚田 道和君 4月9日に長女が結婚しました。大変うれしいです。その折りに石川春久さんには大変お世話になりました。
- 伊藤 正幸君 ブロードウェーでミュージカルを2つ観てきました。
- 深澤 元喜君 卓話させて頂きます。よろしくお願ひ致します。

卓話

「電力事情あれこれ」

会員 深澤元喜君

1 はじめに

毎日電気をお使いいただいていることに感謝申し上げます。また、今は電力自由化の中で、高圧で受電しているお客様（約7割）は、自由化の対象になるわけですが、中部電力の電気を使っていただいていることに改めて感謝いたします。



2 日本の電力系統と上越火力

日本は9つの電力会社（沖縄はのぞく）で構成され、串刺し状に連携されています。（緊急融通対応が基本）。そしてそれぞれの電力がその地域の電力供給に責任を持つ事が原則です。また富士川で50,60ヘルツの境があり、2つの周波数が存在します。

私は、昨年の7月まで上越に単身赴任しておりました。上越に中部電力の発電所を開発する計画があり、完成すれば、伊勢三河湾の火力、御前崎の原子力、そして上越火力が三角形の頂点に位置し、長野県の供給信頼度を高めますし、日本海に発電所を持つということでリスク分散にもなります。

余談ですがその上越地方のプロフィールはつぎのような事です。

- ・親鸞聖人
- ・上杉謙信
- ・松平忠輝
- ・前島密
- ・日本ワイン・スキー など

3 電気の歴史

電気が灯ってから約130年です。

明治11年 日本に電灯が灯った最初（3月25日）

明治27年 東京電灯 ドイツより50ヘルツ
大阪電灯 アメリカより60ヘルツ
明治40年 全国で116の電気事業会社
大正12年 大浜火力発電所竣工（1号機4000 kW）
昭和26年 電力再編成（民間9電力体制）

4 商品としての電気

電力の自由化により、電気に対してこれまで以上に商品としての認識が高まると思います。そこで、電気を商品としてみた場合、次のような特徴があります。

- ・宅配で注文生産・・・スイッチで注文、在庫0、24時間販売
- ・産地直送、量り売り、翌月現金払い
- ・返品なし、品質均一、遠くに運べばロスが多い
- ・梱包材等の廃棄物なし

など

5 電気料金の改定

電気料金のコスト削減は永遠の課題です。主な改定推移は次のようにです。

- ・昭和49年6月 71.19% 第一次石油危機
- ・昭和55年4月 50.49% 第二次石油危機
- ・平成12年10月 ▲5.78% 自由化導入
- ・平成17年1月 ▲5.94%
- ・平成18年4月 ▲3.79%

最後になりますが、これからも安心、安全な発電所として「地域のみなさまに、親しまれ、信頼される碧南火力発電所」の維持向上に努めて参ります。

次回例会案内 平成18年4月26日（水）

「魅惑の世界 フラメンコダンス」

フラメンコ愛好家 松岡栄子氏